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 Аннотация: В статье рассмотрены особенности квалификации краж и мошенничества, совершенных с 

использованием информационно-коммуникационных технологий на стадии возбуждения уголовных дел. 

Структура киберпреступлений в основном представлена имущественными злоупотреблениями, в 

частности «бесконтактными» хищениями, совершаемыми с помощью сети Интернет, мобильной связи, с 

использованием банковских карт. Специфика данных преступлений заключается в том, что предметом 

хищения являются безналичные, электронные деньги. Основным отличием от традиционного понимания 

предмета хищения является его бестелесная сущность.  

Обосновано суждение о том, что понятийно-категориальный аппарат хищения чужого имущества за счет 

включения в его объем цифровых, электронных денежных средств (криптовалют, биткойнов) несколько 

расширился. Именно эта особенность влияет на невозможность использования «общепринятой» модели 

проведения доследственной проверки и принятия решения о возбуждении уголовного дела. Вопросы 

квалификации совершаемых хищений и определения территории расследования при принятии решения 

о возбуждении уголовного дела остаются спорными. 

Annotation: The article discusses the features of qualification of thefts and fraud committed using information 

and communication technologies at the stage of criminal proceedings. The structure of cybercrimes is mainly 

represented by property abuse, in particular, «contactless» thefts committed via the Internet, mobile 

communications, using bank cards. The specificity of these crimes lies in the fact that non-cash, electronic money 

is the subject of theft. The main difference from the traditional understanding of the subject of theft is its 

incorporeal essence. The opinion is substantiated that the conceptual and categorical apparatus of theft of 

someone else's property due to the inclusion in its volume of digital, electronic money (cryptocurrencies, bitcoins) 

has somewhat expanded. It is this feature that affects the impossibility of using the «generally accepted» model 

for conducting a pre-investigation check and making a decision to initiate a criminal case. The issues of 

qualification of the theft and determination of the territory of investigation when deciding to initiate a criminal 

case remain controversial. 
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